
勞工及福利局局長張建宗昨到訪九龍灣勞工處鼓
勵就業交通津貼科辦事處，聽取職員簡介辦事處處
理查詢及申請的工作。

了解前線

A12 政情與評論

港大校委會前日發生了令社會心寒
的一幕。在校委會開會期間，一小撮
激進學生由於不滿陳文敏未能坐上副
校長一職，於是串通身為校委會委員
的港大學生會會長馮敬恩，在會議期
間裡應外合，突然衝進會場，肆意指
駡威嚇校委會委員，甚至不讓他們離
開變相非法「禁錮」，有委員在混亂

中受傷倒地，有女委員在停車場被暴徒圍困難以脫
身，最終更不適送院。這班暴徒的所作所為，與「文
化大革命」時的「紅衛兵」無異，打「造反有理」
的旗號去「批鬥」教師，視大學尊嚴及法律如無物。
難怪有人說，「不到香港，不知道『文革』還在

搞。」
暴徒威嚇、禁錮、襲擊校委會委員，不但受到社
會輿論的譴責，更觸犯了刑事罪行，執法當局應追
究他們刑事責任，港大也要考慮對涉事學生進行紀
律處分甚至將他們踢出校。然而，面對暴徒公然破
壞院校自主，身為教育界立法會議員的葉建源本應
仗義執言，批評暴徒行為。但他竟無視暴徒惡行，
反而批評教育局就事件發出譴責聲明，指「局方反
應出奇地快，與平時相差甚遠」，他感到詫異。並
說「教育局在事件發生後不久，當事件的來龍去脈
仍然混亂時就已作判斷，與教育局應有的穩重有距
離」。何謂顛倒是非，何謂屁股決定腦袋，看葉建
源便可一清二楚。

暴徒衝擊校委會屬於嚴重事件，不論他們的動機、
目的、居心為何，這種手段都是絕不容許的。葉建源
儘管是反對派一員，但在大是大非面前也應有基本的
是非標準，尤其是他身為教育工作者，眼見校委會公
然遭到「紅衛兵」衝擊，怎可能不齊聲譴責？他沒有
批評，其實就等如是認同有關行為。這樣，即是說將
來在其他大學，甚至中學小學，有學生不滿學校的任
命或對某位教師不滿，都可以糾眾衝擊校委會，「批
鬥」教師校長，這樣難道就是葉建源所樂見？他不批
評罪惡，其實就是在縱容暴力行為，這樣的教育界議
員，這樣的教育工作者也應受到譴責。
最荒謬的是，葉建源自己縱容暴力，更霸道得不讓
其他人批評暴力。教育局及時譴責暴徒行為，捍衛港

大校委會的獨立自主是應有之義。但葉建源竟然質疑
為何教育局這樣迅速發聲明，言下之意是教育局有意
「打壓」學生。這種說法完全是邏輯混亂，不知所
云。他又指教育局應先了解事件的來龍去脈才作出評
論。但其實，社會各界早已看清楚事件本質，就是陳
文敏因為上位不遂，而通過政治手段企圖迫使校委會
就範。有激進學生響應陳文敏及反對派號召，發動了
這次衝擊行動。事件的始作俑者是陳文敏以及反對
派，是他們為了干預校委會決定而掀起無日無之的政
治風波。
葉建源故意將矛頭指向教育局，不過意圖轉移視

線，減輕暴徒受到的輿論壓力，出發點是包庇暴徒惡
行，讓犯事者不用承擔任何責任，將來可以繼續扮演
反對派的爛頭蟀。葉建源因為政治目的罔顧大學自
主、罔顧大學尊嚴、罔顧法治規矩，說明他根本沒有
資格擔任教育界議員。這樣的人還談什麼教育？

葉建源不譴責暴徒反批評教局是何道理？ 郭中行 資深評論員

■責任編輯：袁偉榮 2015年7月30日（星期四）

港大淪為暴徒治校 勢毀百年基業
香港大學是本港蜚聲國際的百年學府，港大學生在

港人眼中是真正的「天之驕子」，本應知書識禮，尊
師重道。但是，近年在反對派的慫恿調教下，少數港
大學生日益離經叛道。此次風波中，港大學生會成員
的暴力行為變本加厲，與「文化大革命」中的紅衛兵
相比，有過之而無不及。港大學生硬闖、打斷校委會
會議，粗口謾罵不滿意的校委李國章，校委盧寵茂受
傷要前往救護車時亦遭人圍堵，更有人向其掟水樽。
堂堂港大校委會會議，遭學生粗暴干預，又不讓校委
離開，企圖強迫校委會低頭，與非法禁錮有何分別？
在二十一世紀的香港，竟然重演「文革」期間造反學

生批鬥學校領導和教師一幕，怎能不讓港人感到震驚
心寒。唯我獨尊，以暴力威逼別人就範，這是讀書人
所為嗎？與「佔中」無法無天的暴徒有何區別？港大
校委會主席梁智鴻亦心痛地表示，不能夠想像事件會
在香港大學發生。

港大學生的暴力衝擊，令校委會承受巨大壓力。校
委會主席梁智鴻建議，9月份即使首席副校長未上任，
校委會亦將開始討論副校長任命的事宜。但是，港大
學生會並不收貨，學生會會長馮敬恩認為校方再三拖
延任命，反映校委會難以維護港大利益，恐嚇將來每
一次會議都會衝擊。言下之意，陳文敏一日不能當上
副校長，學生絕不會善罷甘休，暴力抗議陸續有來，
港大休想安寧。如果校委會屈從暴力，委任一名由暴

徒力捧的副校長，那豈不是只要聲大夾惡、人多勢眾
就有話事權，港大淪為由暴徒治校，規章制度變為一
紙空文，百年基業毀於一旦。

破壞大學自主 賊喊捉賊
香港一向尊重和強調大學自主，大學按既定程序及

制度自主決定學校管理的政策。港大副校長的遴選工
作屬於港大內政，人選任命權力在於校委會，委員們
根據自身的判斷作出決定，外人無從置喙。但在港大
副校長遴選中，反對派一邊高呼「捍衛大學自主」，
一邊賊喊捉賊，明目張膽干擾破壞大學自主。近期力
撐陳文敏扮演活躍角色的「港大校友關注組」，為捧
陳文敏上台出錢出力，既出錢在報章刊登所謂聯名聲
明支持廣告，又派人與港大學生會成員聯手包圍校委
會開會的會場，不斷向校委們施壓；港大學生衝擊校
委會，「港大校友關注組」對暴行視而不見，否認是
「文化大革命」，反而強烈譴責校委會繼續延遲委任
副校長，根本是顛倒是非，為學生干擾校政煽風點
火。陳文敏作為此次港大副校長的唯一候選人，本應
避嫌保持沉默，以免引起利益衝突，但他也按捺不
住，跳出來對校委會橫加指責，大放厥詞，談什麼「人
治」，「禮崩樂壞」，明明在干預校委會運作，卻還大
言不慚地自誇「重視制度問題」，向公眾示範了什麼叫
做「說一套，做一套」。陳文敏的友好更不斷在媒體爆

料放風，無中生有、繪聲繪影地形容校委會乃至特區政
府、中聯辦如何阻止陳文敏任命，目的也只有一個，就
是要營造巨大輿論壓力，扭曲院校自主，逼港大校委會
為求息事寧人，最終任命陳文敏了事。

港大不能成為反中亂港溫床
反對派為何非要捧陳文敏擔任港大副校長不可，因

為陳文敏不是學者那麼簡單，根本就是一名深藏不露
的資深政客。他是公民黨的元老，「香港2020」的主
要成員，是最早搞法庭抗爭的人，長期扮演反對派的
幕後軍師，並與外國駐港領事館有密切關係。陳文敏
出任港大法學院院長期間，包庇戴耀廷策劃「佔
中」，收受戴耀廷大筆來路不明的捐款，法學院在
「佔中」期間更成為其後勤基地和宣傳平台；陳文敏
還為港大學生會刊物鼓吹「港獨」言論辯護。讓陳文
敏出任港大要職，大權在握，好繼續充當反中亂港勢
力的「保護傘」，繼續把港大變成培植反中亂港人
才、策動暴力對抗的基地，為日後醞釀新的「顏色革
命」積蓄力量。

港大是為香港培育治港人才的高等學府，絕不能成
為反中亂港的溫床。反對派竭力將陳文敏捧上港大副
校長，不僅傷害港大，更禍延香港。廣大市民必須認
識到問題的嚴重性，應全力支持港大校委會擇善固
執，敢作敢當，為港大、為香港作出明智的抉擇。

文平理

港大遴選副校長風波愈演愈烈，港大學生會成員暴力衝擊校委會，撞傷校委盧寵茂，圍堵

校委不准離開，蠻不講理，目無尊長，遭到全城強烈譴責，被批為「港大之恥」。但是，事

件主角陳文敏掩飾學生的粗暴無禮，反指港大變得「人治」，是禮崩樂壞。香港是文明法治

社會，以尊重制度、循規蹈矩為榮，港大校委會作為最高管治機構，有權就人事任命作出決

定，有人不滿結果，縱容煽動學生暴力「逼宮」，企圖推翻決定，破壞既定機制，真正令港

大蒙羞，禮崩樂壞。反對派為讓陳文敏佔據港大要職，不惜毀綱紀、棄倫常，肆意破壞港大

自主，好讓陳文敏充當暴力學生的保護傘，培養更多為求目的不擇手段的「精英」，將港大

變成反中亂港大本營，這對香港絕對是一場大災難。

學生衝擊港大禮崩樂壞 反對派施壓破壞院校自主

特首今起離港休假10天
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特區政府新
聞署昨日公佈，行政長官梁振英於今日至下月8日
上午（10天）離港休假。梁振英離港期間，政務
司司長林鄭月娥將署理行政長官職務。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國家提
出「一帶一路」發展戰略為港帶來經濟新
機遇，中華出入口總商會副秘書長許華傑
昨日在訪問中指出，人才是中小企把握機
遇的重要元素，為用好長期被冷落的副學
士寶貴人才庫，他正籌備一項為副學士度
身訂造的一年期中小企實習計劃，以補中
小企市場策略不足之餘，又能促進副學士
生個人發展，盡用本地人才。

許華傑：度身訂造實習計劃
許華傑表示，商界瞬息萬變，具備全面
市場策略十分重要，但中小企資源有限，往
往只靠商人本身經驗和個人眼光拓展業務，
難以有系統地進行一些具規模的策略研究和
市場調查等，猶如摸石頭過河，風險相當
高。
他提到，一直以來，社會對副學士生關

注不足，但這是一個豐富的人才庫，正好
補足中小企市場策略的不足。「每年約有
一定數目的中學文憑學生，選擇報讀副學
士課程，早前有機會接觸過部分副學士
生，他們都很『醒目』，態度亦很謙虛，
中小企可以考慮向他們招手，將這班年輕
人變為中小企的人才庫，注入新氣象。」
有見及此，許華傑初步構思一個副學士

中小企實習計劃，將有意參與的副學士生
分為數個小組，再按小組安排到多間中小企實習，
主要工作包括策劃市場推廣、產品調查等，而每間
公司在實習期完結後，均需繳交計劃書及公開介紹
計劃內容，各小組在中小企介紹計劃書的交流中，
可互相觀摩，分享經驗，增加對中小企的認識。而
中小企亦可吸引副學士生將來留下發展個人事業，
中小企又可成功注入「新血」，壯大中小企實力，
一舉兩得。
許華傑透露，現已聯絡了數間友好中小企，稍後

會再與浸會大學國際學院洽談，希望能盡快落實計
劃，為業界和副學士生做雙贏配對。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
新一屆區議會選舉將於今年11月
舉行，民協昨披露初步選舉部署。
副主席譚國僑稱，初步構思約會派
25人至30人出選，揚言目標是保
住現有的16席，期望議席能有所
增加。他並聲言，最終出選名單將
要待暑假後召開中委會，才可確定
出戰11月區議會選舉人選。
在昨日民協的傳媒茶敘上，譚國
僑聲稱，倘由違法「佔領」行動衍
生出來俗稱「傘兵」的團體或組
織，有意派人出選區議會，或會與
民協出現「撞區」情況。他聲言，
不希望反對派之間互相對碰，故會
爭取跟對方協調。

挺自資校增供應
大專學額需求殷李

慧
琼
：

香港文匯報訊（記者 陳庭

佳）民建聯昨日舉辦第二場政

策工作坊，多名大專院校、中

小學校長及青年界別人士探討

香港青年的教育與培訓。民建

聯主席李慧琼認為，特區政府

應考慮增加大專學額、支援自

資院校及協助中學做好學生生

涯規劃，而社會也應改變「職

業教育較差」的固有觀念。

民建聯廣邀專家論教育

民建聯昨日舉辦第二場「睿商天下 民建聯政策工
作坊」，以教育與培訓為主題。李慧琼主持工作

坊，講者包括青年事務委員會主席劉鳴煒、香港公開
大學校長黃玉山、香港大學專業進修學院院長李經
文、恒生管理學院校長何順文、福建中學校長林建
華、香港理工大學專業及持續教育學院院長阮博文、
鮮魚行學校校長梁紀昌、香港大學教育學院講座教授
程介明及青年民建聯主席顏汶羽。工作坊為時約兩小
時，以閉門形式進行。
李慧琼致辭時表示，當香港社會於2011年仍在討論
2012年特首選舉時，民建聯當時已舉辦了6場工作坊，
議題涵蓋政府管治、經濟、教育及青年發展等，而該黨
也會不時邀請專家、學者就社會議題交流意見，希望做

到廣納社會意見。她說是次工作坊主題為教育與培訓，
是港人長期關注的議題，而教育更是青年向上流動的重
要途徑，民建聯會向特區政府以至中央政府提出實質意
見。
她於會後總結時透露，與會者普遍認為在全球一體化
下，本港的家長及學生對學位教育期望殷切：學生希望
接受大專教育，在社會上提高競爭力，家長也希望子女
入讀大學，特區政府應知悉他們的期望。她指在今年香
港中學文憑試中，有約25,000名考生符合入讀大學的最
低要求，但現有的大專學額不足以應付這些需求，特區
政府應考慮在有需要時增加學額。
李慧琼說，與會者表達了營運自資院校的困難，民建
聯明白自資院校與資助院校競爭非常困難，也曾在立法
會對大專資助形式兩極化提出動議，未來會向特區政府
要求增加對自資院校施以援手，令課程更具競爭力、更

具質素及更切合社會需要。

與會者籲接受職業教育
對於職業教育及培訓，她指與會者希望社會改變固有
觀念，認為接受職業教育的學生不應被視為比大學生
差，職業教育也不應是大學教育的次選，但她認為這涉
及大量層面的工作，民建聯未來會仔細研究。

助中學生做好生涯規劃
當局近年在中學積極推廣生涯規劃，李慧琼表示，與
會者認同有此需要，並認為當局應對學校作更好支援，
及就家長對子女的生涯和職業教育作更好的期望管理。
民建聯未來兩場工作坊會以事業發展和國情國史、德

育及正向教育為主題，完成4場工作坊後會把相關的建
議收集整理，然後提交予特首梁振英。

香港文匯報訊（記者 李自明）近年
激進反對派在立法會瘋狂拉布，企圖拖
垮特區政府施政。香港研究協會最新民
意調查顯示，立法會議員整體評分錄得
跌幅，下跌0.11分得2.44分；地區直選
議員評分下跌0.15分至2.6分；功能界
別評分未有錄得變化，維持2.26分。研
究協會負責人呼籲立法會議員，積極與
中央及特區政府建立恆常有效的溝通機
制，重建互信造福香港。
研究協會於本月21日至28日成功訪
問了1,318名市民，了解立法會議員的
表現評分。調查結果顯示，民建聯李慧

琼以2.78分位列「超級區議員」榜首，
民主黨何俊仁得2.37分位居榜末。

何秀蘭插水 蔣麗芸大升
調查發現，35名地區直選議員中，有25

名議員評分錄得下跌，10位錄得升勢，當
中評分跌幅最大的是何秀蘭，跌幅高達0.55
分，至於升幅最大是民建聯蔣麗芸，錄得
0.21分升幅。調查並指出，議員審議議案
評分下跌0.04分，得2.24分；監察政府議
案評分下跌0.08分，得2.66分；議員整體
評分同樣錄得跌幅，下跌0.11分得2.44分，
預期與反對派瘋狂拉布有關。

議員民望跌 料被拉布累
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■■民建聯昨舉辦第二場以教育與培訓為主題的工作坊民建聯昨舉辦第二場以教育與培訓為主題的工作坊。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝


